

¿Quiénes somos?

by administrador - miércoles, septiembre 15, 2021

<https://colectivodale.org/quienes-somos/>

El colectivo de educadoras y educadores populares DALE! (Deporte, Arte, Libertad y Educación) nace, se nutre y conforma a partir de una serie de encuentros, conversaciones, sueños, experiencias de trabajo, algunas que otras desilusiones, lecturas y expectativas comunes que fuimos compartiendo con compañeros y compañeras en los últimos años.

Nace también, con la idea, las ganas y las energías para construir, de manera colectiva y con otros actores sociales y políticos, **propuestas de intercambio formativo y participación** vinculadas al deporte, la promoción de la salud comunitaria, la economía social, la recreación y la gestión de organizaciones socio comunitarias.

Cada colectivo que se conforma tiene una genealogía. Una historia de cuerpos e itinerarios individuales y colectivos, un camino político, social y comunitario, un andar compartido, unas miradas entrecruzadas y cercanas con vistas a un horizonte común.

Con encuentros e historias comunes creemos en la continuación de ese camino y de esa, nuestra historia, de esos lazos, de esa diversidad de voces, de esa cultura del encuentro. Nacemos del grito sagrado, construyendo nuestra propia palabra y la dicha de poder construirla con otros y otras.

Hoy DALE!, a un año y medio de aquellos primeros encuentros pre pandemia, tiene la experiencia de haber desarrollado cursos de “Promoción del deporte social el juego y la recreación en espacios comunitarios”, junto al Ministerio de Desarrollo Social y la Universidad Nacional de Tres de Febrero (UNTREF).

Más de tres mil trabajadores y trabajadoras de espacios deportivos de todo el país nos han acompañado y han compartido esa experiencia.

Este año, hace unos pocos meses, hemos comenzado con nuestra Diplomatura de Extensión Universitaria de “Promoción socio-comunitaria del deporte” con un formato bimodal – virtual y presencial- y comisiones en CABA, Pcia de Buenos Aitres y Salta.

Hoy son más de doscientos compañeros y compañeras formándose con esta propuesta.

Creemos en la necesidad de trabajar colectivamente la vinculación que se da entre jóvenes, clubes de barrio, instituciones comunitarias, territorio y deporte apostando a la formación de formadores con una iniciativa pedagógica popular, reflexiva y participativa, que rompa desiguales de poder basadas en una lógica binaria y heteronormativa.

Propuestas formativas con enfoque de derechos, perspectiva de género, diversidad sexual y prevención de las violencias, utilizando transversalmente estrategias lúdico – formativas y fortaleciendo las trayectorias individuales y el auto reconocimiento de les jóvenes como sujetos de derechos

Creemos, definitivamente, en el intercambio de saberes con lxs jóvenes. Espacios de expresión y juegos, espacios de lucha por sus derechos, espacios de arte y libertad, espacios comunitarios que construyan desde la ternura, el amor, la escucha y el abrazo su base pedagógica.

El desafío de nuestro espacio formativo está ahí; en cada barrio, en cada encuentro, en cada institución, en cada pibe y piba con los que podamos **construir un nosotres** tan necesario como aliviador para estos nuevos tiempos.